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Escola Emídio Garcia
na Sessão Nacional
do Parlamento dos
Jovens

Clara Pereira e
Rúben Lopes
foram os
deputados do
Liceu de
Bragança,
escola que
representou o
distrito na
Assembleia da
República

A Escola Emídio Garcia, à imagem de
anos anteriores, participou na Sessão
Nacional do Parlamento dos Jovens
(Ensino Básico). Este Projeto, promovido
pela Assembleia da República constitui
uma oportunidade única e inesquecível
para os alunos participantes,
promovendo o desenvolvimento do seu
espírito crítico, argumentativo e de
elocução.

Este ano, o tema proposto para reflexão
e debate foi Saúde Mental nos Jovens
que serviu de ponto de partida para o
envolvimento dos 132 deputados, alunos
das 66 escolas participantes, de todos os
círculos eleitorais (distritos, regiões
autónomas, círculos da Europa – Haute
Vallee School, e Fora da Europa – Escola
Portuguesa de S. Tomé e Príncipe). 



Todos estes jovens deputados reuniram-
se, na Assembleia da República, nos dias
8 e 9 de maio de 2023, para debaterem
os diversos projetos de recomendação,
em comissões e sessões plenárias
transmitidas, em direto, pelo Canal
Parlamento – Artv. 
Depois da escolar, a Sessão Distrital
determinou, após eleição dos
participantes, que os alunos Clara Pita
Pereira e Rúben Lopes seriam os
deputados a representar e defender, na
Sessão Nacional, o Projeto de
Recomendação trabalhado e
desenvolvido pelo Círculo Eleitoral de
Bragança. A reflexão, debate e eleição
das medidas e dos respetivos
argumentos do Projeto de
Recomendação ficou marcada por um
excelente envolvimento de todos os
presentes. 

A Sessão Nacional iniciou, bem cedo,
dia 8 de maio, com a partida de
Bragança rumo à Capital, passando
pelos diversos apeadeiros, fazendo jus
à letra da música dos Xutos e
Pontapés; de Bragança a Lisboa (ainda)
são 9 horas de distância. Contudo, o
encontro, convívio e relação com os
deputados de diversos círculos
eleitorais que ficavam no roteiro
suprimiu o eventual desgaste e
cansaço da viagem. O primeiro dia
ficou assim marcado pela viagem, mas
também com o início dos trabalhos de
preparação da Sessão Plenária,
agendada para o dia seguinte. Durante
a tarde, decorreram os trabalhos das
comissões enquanto os jornalistas
tiveram um encontro/reunião de
preparação e os professores, uma visita
guiada às instalações da Assembleia da
República. 
No segundo dia, realizou-se o Plenário,
na Sala das Sessões Plenárias. Na
abertura, Augusto Santos Silva,
Presidente da Assembleia da
República, deu uma palavra de
incentivo e de agradecimento a todos
os deputados pela participação nesta
iniciativa, sublinhando a importância
da participação cívica e política para
defesa da democracia e, desta, para
garantia dos direitos e liberdades
individuais. 



De seguida, João Costa, Ministro da
Educação, referiu que o tema em
causa é de tal importância que se
está “a tentar colocar a área das
competências socio emocionais
como uma área de desenvolvimento
da escola”, referiu. Ainda do início do
debate, Alexandre Quintanilha,
deputado socialista e Presidente da
Comissão de Educação e Ciência, fez
uma breve intervenção sobre a
temática, em debate, e a
sensibilidade que lhe é inerente e
felicitou os presentes pela escolha
pertinente do tema. 
Iniciados os trabalhos, os jovens
tiveram a oportunidade de questionar
os deputados presentes,
representantes de cada partido.
Coube à porta-voz do Círculo de
Bragança, Clara Pita Pereira, fazer a
questão a Manuel Loff, deputado do
PCP (Partido Comunista Português):
“Quais as expetativas para os jovens
de Portugal e o que espera dos
mesmos para o futuro desta nação?”.
Em resposta, o deputado elogiou a
pertinência da questão e revelou que
tem as melhores expetativas,
principalmente pelo facto de o
deputado ser professor e, em
simultâneo, um deputado que
acredita na necessidade da mudança
concretizada no futuro com fortes
apostas em diversos domínios do
desenvolvimento das crianças e
jovens como o cultural, desportivo,
etc. 
A partir dos trabalhos iniciados no dia
anterior, iniciou-se o debate da
Recomendação à Assembleia da
República, marcado pelo empenho,
entusiasmo e seriedade por parte de
todos os deputados, defendendo
convictamente os seus pontos de
vista. 



De acordo com a opinião dos nossos participantes, esta experiência foi frutífera pelo
trabalho desenvolvido, pela reflexão do tema, pela possibilidade de debate e confronto
de ideias e pela relação e contacto com jovens de todo o país que partilham o gosto
pela intervenção cívica e política. 
Como jornalista de serviço, considero esta experiência incrivelmente enriquecedora. A
linda arquitetura do edifício combinada com sua importância histórica deixou-me
fascinada. Ao explorar as suas salas, pude mergulhar na história política de Portugal. A
oportunidade de presenciar uma sessão parlamentar foi um momento emocionante,
onde pude testemunhar o debate democrático dos meus colegas, em ação. Fiquei
impressionada com a dedicação e paixão dos jovens parlamentares na apresentação as
suas ideias. Além disso, a visita guiada que nos foi dirigida, aos jornalistas presentes,
proporcionou uma compreensão mais profunda do sistema político português. 

Depois desta experiência, fica a sensação de repetir a participação em iniciativas como
o Parlamento dos Jovens que visam potenciar a educação para a cidadania, bem como
a defesa dos valores democráticos. Desta forma, os participantes revelaram que
tencionam participar no próximo ano e ajudar a promover, divulgar os colegas a
deixarem-se envolver nas iniciativas propostas pelo Parlamento dos Jovens, de forma a
reforçarmos o debate e aumentarmos a participação da comunidade na sessão escolar
do próximo ano porque, em suma, quem ganha são principalmente os alunos.
Concluindo, estes alunos chegaram à Sessão Nacional depois de muito trabalho,
dispensaram muito do seu tempo livre para desenvolver os projetos mas, em troca,
ganharam uma experiência inesquecível e a consciência de que contribuíram para a
cidadania, liberdade de expressão e, acima de tudo, para a sensibilização de uma
temática tão delicada como a Saúde Mental nos Jovens.
                                  
                                                                                                                        Beatriz Domingues, 9ºG

 Escola Secundária Emídio Garcia Garcia
Círculo Eleitoral e Bragança 

 



A opinião dos
nossos

deputados

“Gostei de ter tido a oportunidade de poder contactar com
tantos jovens portugueses que estavam ali pela mesma razão
que eu, a saúde mental. Foram dias de trabalho árduo e
espero que, tanto eu como também todos os restantes,
possamos ter contribuído para a melhoria dessa causa. Foi
uma experiência bastante enriquecedora e quem tiver a
oportunidade de participar, que participe. Pois não é só ir falar
ao Parlamento, é também tudo que essa aventura acarreta,
desde as aventuras até às amizades que se formam”.

A participação no Parlamento dos
Jovens foi, certamente, uma
experiência enriquecedora para todos
os deputados, presentes na Sessão
Nacional.
Desde a Sessão Escolar que os nossos
alunos tiveram a oportunidade de
refletir, debater, argumentar sobre a
Saúde Mental dos Jovens.
Os nossos deputados fizeram um
balanço positivo. 

"Para mim, representar o Agrupamento de Escolas Emídio Garcia e o Ciclo
Eleitoral de Bragança, no Parlamento dos Jovens, foi acima de tudo uma grande
honra. Participar neste evento e ter a oportunidade de contribuir para a tomada
de decisões que possam melhorar a saúde mental nos jovens foi uma
experiência muito gratificante". 

Clara Pereira

Rúben Lopes



A Participação
de Bragança
no Parlamento
dos Jovens em
vídeo

Apesar de este trabalho
corresponder ao formato
escrito. Deixamos um
pequeno vídeo que
ajudar a compreender a
participação da Escola
Emídio Garcia,
representante do círculo
de Bragança, na Sessão
nacional do parlamento
dos Jovens.
Para a visualização do
vídeo, basta clicar na
imagem.

https://www.youtube.com/watch?v=thM68ZvHGYQ
https://www.youtube.com/watch?v=thM68ZvHGYQ

